



Allemagne | Autriche | Belgique |  
Biélorussie | Espagne | États-Unis  
d'Amérique | France | Grèce | Hollande |  
Hongrie | Israël | Italie | Luxembourg |  
Pologne | Russie | Serbie | Slovénie |  
Tchéquie | Ukraine

Le Comité International de Mauthausen, réuni à Paris le 4 novembre 2023, à sept mois des élections pour le renouvellement du Parlement Européen, exprime sa profonde inquiétude face à la montée de l'extrême droite en Europe et dans le monde et lance l'appel suivant à l'opinion publique démocratique :

## Appel du Comité International de Mauthausen Plus jamais de fascisme !

### S'opposer résolument au renforcement des partis néo-fascistes en Europe !

Le Comité international de Mauthausen, fondé en 1944 en tant que mouvement de résistance international clandestin dans le camp de concentration de Mauthausen, est devenu l'association internationale des survivants après la libération, au sein de laquelle ils ont fait campagne pour la défense des droits de l'homme, de la justice sociale et de la paix, et ont continuellement rappelé à la mémoire les crimes du nazisme.

Les nazis et leurs collaborateurs fascistes ont détruit l'Europe et assassiné des millions de personnes. Tous ceux qui ne se conformaient pas à leur vision inhumaine du monde ont été persécutés, contraints à l'exil ou tués. L'éducation et la culture qui contredisaient leur idéologie ont été interdites, les livres ont été brûlés. Pour éviter que tout cela ne se reproduise à l'avenir, les survivants des camps de concentration ont proclamé la devise suivante après la libération du nazisme : « Plus jamais de nazisme ou de fascisme ! »

Le serment de Mauthausen du 16 mai 1945 stipule :

*"Les nombreuses années passées dans le camp ont approfondi notre compréhension de la valeur de la fraternité humaine. Fidèles à cet idéal, nous jurons, en solidarité et d'un commun accord, de poursuivre la lutte contre l'impérialisme et les excitations nationalistes. De même que le monde a été libéré de la menace hitlérienne par l'effort commun de tous les peuples, de même nous devons considérer cette liberté retrouvée comme le bien commun de tous les peuples.*

*La paix et la liberté sont les garants du bonheur des peuples, et la construction du monde sur de nouvelles bases de justice sociale et nationale est le seul moyen de parvenir à une coopération pacifique entre les États et les peuples. Ayant conquis notre propre liberté et lutté pour la liberté de nos nations, nous voulons garder en mémoire la solidarité internationale du camp et en tirer les leçons".*

C'est avec une grande inquiétude que nous observons dans de nombreux endroits, et en particulier en Europe, la montée en puissance des mouvements et partis populistes fascistes, nationalistes et d'extrême droite. Ils sont déjà représentés dans de nombreux parlements locaux et certains pays sont gouvernés par eux. Dans tous ces endroits, leurs efforts pour éroder progressivement la démocratie en vue de sa destruction, ainsi que pour dépouiller la culture et l'éducation de leur diversité au service d'une prétendue communauté nationale de valeurs, sont clairement reconnaissables. L'histoire du national-socialisme, son accession au pouvoir et l'instauration rapide d'une dictature qui s'en est suivie en est l'exemple type. L'histoire enseigne également que les partis politiques qui, par soif de pouvoir, forment des coalitions avec des partis antidémocratiques, finissent par les renforcer et par ouvrir la voie à l'abolition de la démocratie.

Cette évolution menaçante doit enfin être prise au sérieux ! Il est encore possible d'arrêter cette progression et de choisir une autre voie. Unis, solidaires de tous ceux qui s'engagent pour la démocratie, les droits de l'homme et la solidarité internationale, la justice sociale et la paix, nous pouvons réussir. Le Comité international de Mauthausen appelle la communauté internationale à se lever et à défendre résolument les acquis de la démocratie et de la lutte contre le racisme. Il n'y a pas de paix sans justice politique et sociale ! Fini le fascisme !